

Arteche elige a TECNALIA como su aliado para potenciar el desarrollo de las redes del futuro

- *Han firmado un acuerdo marco para desarrollar una colaboración alrededor de líneas estratégicas de I+D+i de interés común*
- *Además, Arteche podrá participar en nuevos negocios de base tecnológica promovidos por TECNALIA, lo que permitirá a la empresa explorar nuevas oportunidades de mercado en el sector eléctrico.*
- *Esta alianza representa una apuesta por el desarrollo del talento y la sostenibilidad, y el impulso de la estrategia de descarbonización de Arteche.*

Mungia (Bizkaia), 21 de mayo de 2025.- Arteche, líder global en equipos, componentes y soluciones para el sector de la energía, y TECNALIA, centro de investigación y desarrollo tecnológico de referencia en Europa, han firmado un acuerdo marco de colaboración dando así un paso más en su sólida trayectoria como socios tecnológicos. Este acuerdo estratégico tiene como objetivo fortalecer la capacidad de innovación tanto de Arteche como de TECNALIA, acelerando el desarrollo de tecnologías avanzadas y sostenibles aplicadas al sector eléctrico mediante una colaboración de alto valor añadido.

El acuerdo se articula alrededor de líneas estratégicas de colaboración en algoritmia para monitorización y gestión de activos, aplicaciones software para sistemas de protección y control de subestaciones, ciberseguridad, y economía circular y sostenibilidad de producto.

Para ello, TECNALIA colaborará con Arteche en la creación de nuevos productos, la transferencia de tecnología y la formación de talento. También apoyará en el análisis de viabilidad de desarrollos tecnológicos y la identificación de alianzas estratégicas, facilitando así la promoción conjunta proyectos de I+D y la aceleración de salida a mercado de innovaciones.

TECNALIA y ARTECHE trabajarán también conjuntamente en las necesidades normativas y regulatorias, creando así infraestructuras de laboratorio pioneras que responderán tanto a las necesidades actuales como a las futuras de los nuevos productos, permitiendo así acelerar significativamente su acceso a mercado, asegurando el cumplimiento de los más altos estándares.

En palabras de Óscar Fernández de Retana, Chief Technology Officer de Arteche: "El acuerdo con TECNALIA refuerza nuestra posición de referente en innovación y sostenibilidad en el sector eléctrico. **Esta colaboración nos permitirá acceder a conocimiento y recursos avanzados, reforzando nuestra capacidad para desarrollar soluciones tecnológicas de vanguardia.** Nos ilusiona pensar en las oportunidades que este nos ofrecerá el trabajo estrecho con TECNALIA en materia de desarrollo tecnológico, formación y capacitación de nuestros equipos y en el terreno de la transición energética".

Por su parte, José Luis Elejalde, director de transición energética, climática y urbana de TECNALIA: "Apostamos por la colaboración como palanca para crecer y crear un mundo mejor y más sostenible, y acompañar a empresas líderes como Arteché es una oportunidad para posicionarnos en sectores clave para la industria y la sociedad. La I+D es más estratégica y global que nunca y desde TECNALIA tenemos la misión de apoyar a las empresas en su adaptación a los retos del futuro. Nos anticipamos a sus problemas y los convertimos en oportunidades para potenciar su competitividad en un mundo en constante cambio".

Una apuesta por el desarrollo del talento y la sostenibilidad

Para incrementar la capacidad de ejecución de los equipos técnicos de Arteché, el acuerdo contempla la integración de investigadores e investigadoras residentes de TECNALIA. Este enfoque permitirá a Arteché aumentar su capacidad operativa. Además, TECNALIA ofrecerá un servicio de captación y capacitación de talento, asegurando que los equipos adquieran habilidades avanzadas después de una estancia formativa en este centro de investigación.

En el plano de la sostenibilidad, Arteché trabajará con TECNALIA para impulsar y acelerar su estrategia de descarbonización. Este esfuerzo es parte de un compromiso más amplio en materia ESG (Environmental, Social and Governance) por parte de Arteché, cuyo objetivo es alcanzar un consumo de electricidad renovable del 100% de cara a 2030 y reducir la huella de carbono de la compañía al 50% respecto a 2021, avanzando así en la transición hacia un modelo energético sostenible.

Para más información:

Medios de comunicación: ATREVIA

Mario Cordera // mcordera@atrevia.com // 673 339 765

Iván Castillo // icastillo@atrevia.com // 608 777 103

Sobre Grupo Arteché

Fundado en 1946, el Grupo Arteché enmarca su actividad dentro del sector eléctrico, desde la generación hasta la distribución, especializándose en la industria de equipos, componentes y soluciones eléctricas. Dentro de este marco, el Grupo Arteché está en el TOP 3 de los líderes mundiales en el mercado de transformadores de medida, y es el número 1 en el de relés auxiliares, y mantiene una posición de liderazgo regional en el resto de los productos especialmente dirigidos a mercados de alta exigencia y valor añadido, como la generación renovable y el sector ferroviario.

El negocio del Grupo Arteché está enfocado en permitir el transporte y distribución de la energía eléctrica desde cualquier planta de generación hasta el usuario final con eficiencia, calidad y fiabilidad. Es por ello por lo que la compañía invierte recurrentemente en I+D+i, con la intención de mejorar la calidad y eficiencia de sus productos, innovar en el desarrollo de nuevos productos y ofrecer al cliente un valor añadido diferencial. Actualmente, Arteché está presente en más de 175 países con capacidades de distribución comercial; cuenta con 10 centros productivos en Europa, América, Asia y Oceanía, incluyendo 7 centros dedicados a la investigación; y cuenta con más de 2.800 empleados y empleadas en todo el mundo.

Acerca de TECNALIA

TECNALIA es el mayor centro de investigación aplicada y desarrollo tecnológico de España, un referente en Europa y miembro de Basque Research and Technology Alliance. Colabora con las empresas e instituciones para mejorar su competitividad, la calidad de vida de las personas y lograr un crecimiento sostenible, gracias a un equipo de más de 1.500 personas comprometidas con la construcción de un mundo mejor a través de la investigación tecnológica y la innovación.

Sus principales ámbitos de actuación son: fabricación inteligente, transformación digital, transición energética, movilidad sostenible, salud y alimentación, ecosistema urbano y economía circular.

Su misión es transformar la investigación tecnológica en prosperidad y su visión es anticiparse al futuro como el agente líder de transformación de las empresas y de la sociedad para su adaptación a los retos de un mundo que evoluciona cada vez más rápido.

En el último estudio de notoriedad y posicionamiento realizado por European Research Survey ERS en 2022, TECNALIA ocupa la primera posición en notoriedad de marca de I+D+i.

www.tecnalia.com

Para más información:

Itziar Blanco (681 273 464)